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НОВОСТЬ ДНЯ

В соответствии с ней восемь 

миллионов рублей направлено 

на снос и обрезку аварийных 

деревьев на внутриквартальных 

территориях.  

Такая сумма выделена коммунальщи-
кам на работу во дворах впервые. До этого 
сломанные и поваленные деревья работ-
ники жилищно-коммунального хозяйства 
убирали своими силами и за счет своих 
организаций. 

Внутри кварталов особенно много ча-
стично или полностью сухих деревьев. В 
нынешнем году в результате шквалистых 
ветров пострадало несколько машин, сто-
явших под насаждениями. В самом ста-
ром районе города, Ленинском, и отжив-
ших свой срок посадок больше всего – 
около девятисот штук. Тем не менее рабо-
ты начались сразу во всех трех районах. 
На помощь пришло Дорожное специали-
зированное учреждение Магнитогорска. 
При том, что на балансе ДСУ – лишь дере-
вья, растущие по обочинам городских до-
рог, здесь приступили к осваиванию вы-
деленных средств.

– Всего в рамках программы «Реальные 
дела», принятой депутатами фракции «Еди-
ная Россия» ЗСО и одобренной губернато-
ром Борисом Дубровским, запланировано 
спилить 2028 сухих либо аварийных дере-
вьев и около двух тысяч – обрезать, – про-
комментировал предстоящие работы заме-

ститель начальника МБУ «ДСУ» Сергей 

СЛЕПЕНЧУК. – Проблемные места опре-
деляют районные администрации, учиты-
вая обращения жителей. При этом под пи-
лу идут не выбранные на глазок «плохие» 
насаждения: перед обрезкой каждый двор 
осматривает специальная комиссия с уча-
стием представителей управления эколо-

гии, так что лишнего не вырежут, – заверил 
представитель дорожников.

Снос одного дерева обходится недешево 
– в среднем в две тысячи рублей, в зави-
симости от размеров посадки. Специаль-
ная бригада за день убирает от двух боль-
ших до пятнадцати средних по размеру 
деревьев. Журналисты наблюдали за ра-
ботой слаженной команды во дворе дома 
№108 по проспекту Карла Маркса. Здесь 
предстояло обрезать одно дерево и четы-
ре убрать полностью. Жильцы дома давно 
жаловались, что в их дворе сухие ветки 
буквально «валятся на голову».

Техник ЖЭУ Татьяна ШИЛЯЕВА обра-
тила внимание на старые карагачи, кото-
рые представляют угрозу не только стоя-
щим под ними автомобилям, но и, самое 
главное, ребятишкам, играющим на дет-
ской площадке. Еще одна проблема: по 
словам техника, жильцы домов неред-
ко сами размещают саженцы вплотную к 
зданиям, а когда тонкие стволы превра-
щаются в большие деревья, затеняющие 
окна, своими силами пытаются их «ис-
коренить» – поливают ядохимикатами. 
В результате такие растения засыхают, и 
их тоже надо спиливать. У ЖЭУ есть своя 
бригада озеленителей. Она приходит на 
помощь, когда после многоснежной зимы 
или сильных ветров необходимо убрать 
сломанные ветки. Но в данном случае 
бригада не справится. В микрорайонах 
№96 и 112 надо частично обрезать или 
полностью убрать больше сотни деревьев.

Тем временем бригада ДСУ ни на мину-
ту не прекращает работу. Вот уже спиле-
но и разделано на бревна одно дерево. Тут 
же вышка подъезжает ко второму. Сергей 
Слепенчук поясняет: бригада работает 
новым инструментом, который находит-
ся у нее на испытаниях. Если электропи-
лы и электрокосы зарекомендуют себя хо-

рошо, предприятие закупит их в необхо-
димом количестве. 

После окончания обрезки все «отходы» 
соберут и отвезут на полигон. До конца 
сентября в Магнитогорске планируется 
спилить или частично обрезать до девя-
носта процентов аварийных деревьев.

Ольга ПЯТУНИНА

Фото Ильи МОСКОВЦА
СДАМ 

офис площадью 41 кв. м по ул. Ле-
нинградской, 32 (отличное располо-
жение, хороший ремонт, имеются ро-
леты). Обращаться по тел.: 8-919-
350-35-53, 8-906-851-22-77.

Ищем таланты
20 августа начнется второй этап 
областного телевизионного 
народного конкурса. 

Коллективы юга области съедутся в Маг-
нитогорск, чтобы побороться за участие 
в финале «Марафона талантов». В рамках 
творческого состязания будут выступать по 
три самодеятельных творческих коллекти-
ва и исполнителя от каждого муниципаль-
ного образования, которые стали лучшими 
на своей территории. Аналогичные меро-
приятия состоятся еще в четырех городах 
Челябинской области. По итогам второго 
этапа конкурса будут определены 25 лауре-
атов, которые выступят в финале. Жители 
Магнитки могут поддержать земляков. Ме-
роприятие начнется в 14.00. Место прове-
дения будет определено позже. Напомним, 
что инициатором проведения «Марафона 
талантов» в 2014 году выступил председа-
тель Законодательного собрания региона 
Владимир Мякуш. Традиционно свои та-
ланты демонстрируют музыканты, певцы, 
чтецы, театральные и цирковые коллекти-
вы. При этом возрастной диапазон участ-
ников широк: самому маленькому из них 
не исполнилось и года, а самому старшему 
больше 80 лет.

Отряд дошколят
25 августа заканчивается комплекто-
вание дошкольников в детские сады 
города на 2016-2017 учебный год. 

Магнитогорские малыши направляют-
ся в детские сады в соответствии с единой 
городской очередью и наличием свободных 
мест. Отследить свою очередь в режиме он-
лайн можно на портале образовательных 
услуг Челябинской области: http://es.sgo.

rkc-74.ru/.

ЧтЧт
18.0818.08

ночь день

+17 +33

ВЕТЕР м/сек 6-8 

ВЕТЕР направление С-В

покупка продажа курс ЦБ

USD 63.30 65.30 64.2076

EUR 70.90 73.20 71.7263

По данным сайта www.creditural.ru

Курсы валют на 17 августа
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Программа «Реальные дела» продолжает действовать в Магнитке Программа «Реальные дела» продолжает действовать в Магнитке 

По наказам жителей
На Южном Урале по программе 
«Реальные дела» выполнены работы 
на 535 объектах. 
Уже освоено 95 миллионов рублей. На-

помним: в соответствии с программой, при-
нятой депутатами фракции «Единая Рос-
сия» ЗСО и одобренной губернатором Бо-
рисом Дубровским, из бюджета региона 
выделен миллиард рублей в целях устой-
чивого социально-экономического разви-
тия муниципалитетов. Каждая территория 
получила средства на решение проблем. 
Всего в программе 4770 реальных дел. 
Объекты, на которые направлены сред-
ства областной программы, выбираются с 
учетом наказов жителей. Это благоустрой-
ство территорий, ремонт дорог, модерни-
зация систем водоснабжения, строитель-
ство спортивных объектов, закуп оборудо-
вания в поликлиники и школы. В некоторых 
территориях часть денег по программе на-
правлена на ремонт учреждений культуры. 
Анонсируя программу «Реальные дела», 
Борис Дубровский отметил, что ее реали-
зация возможна, когда органы местного са-
моуправления проявляют инициативу и вы-
ходят с конкретными идеями. 
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Плюс к стипендии
Студенты должны подтвердить 
право на пенсию.

Об этом накануне нового учебного го-
да напоминает отделение ПФР по Челя-
бинской области. Чтобы продлить выпла-
ту пенсии по потере кормильца, совершен-
нолетним студентам нужно подтвердить 
факт очного обучения. Для этого в управ-
ление ПФР по месту жительства необходи-
мо лично представить соответствующую 
справку из учебного заведения. 

В Челябинской области страховую пен-
сию по случаю потери кормильца сегодня 
получают более 33 тысяч человек. Ее сред-
ний размер составляет 7800 рублей. Пра-
во на пенсию по случаю потери кормиль-
ца студент теряет, если он по каким-либо 
причинам прекращает учебу либо перево-
дится на вечернее или заочное отделение. 

Внимание, на стартап!
Завершается летняя сессия 
образовательного проекта 
«Открой дело».

Он реализуется при поддержке мини-
стерства образования и науки Челябин-
ской области и Федерального агентства по 
делам молодежи. Начинающие и действу-
ющие предприниматели из Челябинска, 
Магнитогорска, Миасса и других городов 
региона представят свои проекты перед 
инвесторами. За плечами будущих бизнес-
менов остались два месяца образователь-
ной программы, в ходе которой эксперты 
и специалисты в сфере предприниматель-
ства провели для слушателей мастер-клас-
сы, тренинги и семинары. Результат дея-
тельности участников – самостоятельно 
разработанные бизнес-планы малых пред-
приятий. На защиту будет предложено 
25 стартапов из разных муниципальных 
образований Челябинской области. В экс-
пертный совет войдут представители вла-
сти, занимающиеся поддержкой малого и 
среднего предпринимательства на Южном 
Урале, успешные предприниматели регио-
на и частные инвесторы.

Главный вопрос – 

как улучшить 

экологическую

обстановку, прежде всего 

в крупных городах, 

где есть промышленные 

производства. Ведь именно 

экология в первую очередь 

определяет качество 

жизни людей, 

их благополучие и здоровье. 

– Настало время прибрать-

ся в России. Нам предстоит из-

менить подходы общества, ор-

ганов власти, бизнеса к таким, 

казалось бы, прозаическим ве-

щам, как утилизация бытовых 

отходов. Сейчас десятки, да-

же сотни миллионов тонн от-

ходов в лучшем случае выво-

зят на полигоны или сжига-

ют на заводах. А в худшем, что 

греха таить, просто вывали-

вают где попало. Окрестности 

многих населенных пунктов у 

нас превратились в гигантские 

свалки, и вы об этом знаете, на-

верное, не хуже меня. Совре-

менное цивилизованное обще-

ство так жить просто не может, 

– заявил на заседании тогда 

еще глава администрации пре-

зидента Сергей Иванов. 

Специально для надзора за 

«экологическим порядком» в 

Магнитогорске учреждена спе-

цифическая организация. 

– Наша прокуратура созда-

на в 2013 году, – рассказывает 

магнитогорский природоох-

ранный прокурор, советник 

юстиции Рустем АКМАНОВ. – 

Прежде была лишь одна специ-

ализированная надзорная ор-

ганизация в Челябинске, и ее 

ресурсов не всякий раз хвата-

ло для контроля всех террито-

рий. А Магнитогорск с эколо-

гической точки зрения, как из-

вестно, город, мягко говоря, не 

вполне благополучный и пото-

му требует постоянного, более 

пристального внимания. Поэ-

тому и было принято решение 

о создании самостоятельной 

структуры.

– Насколько широкими 

полномочиями вы наделе-

ны, в пределах каких гра-

ниц действительна ваша 

компетенция?

– Если территориальная про-

куратура осуществляет надзор 

за исполнением абсолютно всех 

федеральных законов, то наша 

организация имеет узкую спе-

циализацию. В нашей компе-

тенции вопросы и проблемы, 

заключенные исключительно 

в сфере природопользования и 

охраны окружающей среды. 

– Какие из поставленных 

перед вами задач вы считаете 

приоритетными?

– На первое место я безуслов-

но ставлю охрану атмосферного 

воздуха. Это напрямую связа-

но со спецификой нашего горо-

да, который больше восьмиде-

сяти лет существует, базируясь 

на деятельности металлургиче-

ского гиганта, обеспечивающе-

го экономическое, финансовое 

и социальное благополучие. По-

стоянный контроль здесь необ-

ходим в силу объективных при-

чин: еще не придумано в мире 

стерильных металлургических 

технологий без выбросов. По-

этому мы преследуем цель ми-

нимизации вреда, причиняе-

мого окружающей среде, необ-

ходимо соблюсти оптимальный 

баланс, при котором негатив-

ное воздействие не превыша-

ло бы установленных законом 

параметров.

– С чем приходилось стал-

киваться природоохранной 

прокуратуре в последнее 

время?

– Нынче мы решили по-

смотреть, что делается на за-

брошенных территориях. Та-

ких, где сейчас по Росреестру 

и владельцев-то никаких нет. 

Обнаружили интересную кар-

тину. Проверили около соро-

ка предприятий малого про-

изводства левобережного про-

мышленного узла Магнито-

горска. Это была плановая 

проверка. Есть у нас средний 

и малый бизнес. И оказалось, 

что люди просто не всегда зна-

ют о том, каковы требования 

закона в сфере охраны окру-

жающей среды, что нужно сде-

лать, чтобы существенно сни-

зить выбросы. Зачастую мы 

занимались не тем, что нака-

зывали, а просто разъясняли 

ситуацию. Люди реагирова-

ли с пониманием: «Вопросов 

нет, проконсультируемся, по-

лучим проект, все, что требу-

ется, установим». Правда, не-

которых все же приходилось 

обязывать сделать необходи-

мое через суд. Из всех прове-

ренных предприятий больше 

половины не имели надлежа-

щей документации. Иные во-

обще даже и представления 
не имели о том, что и на ка-
кую территорию их производ-
ство выбрасывает. Нарушите-
лям вносим представления, 
в которых перечисляем кон-
кретные недостатки. И если в 
месячный срок они не будут 
устранены, тогда уже мы обра-
щаемся в суд с соответствую-
щим исковым заявлением. Ес-
ли конкретизировать, то сре-
ди прочих самой болезненной 
проблемой остается размеще-
ние отходов. На Южном Урале 
специальных полигонов очень 
мало. Большинство свалок не 
имеет необходимого статуса. 
Там нет того, что требуется 
по нормативам. И потому по-
добные объекты являются ре-
альной угрозой для окружа-
ющей среды. Как правило, на 
это не хватает финансирова-
ния. А с другой стороны, за-
претить эксплуатацию свалки 
проще простого. Но ведь твер-
дые коммунальные отходы по-
сле запрета образовываться не 
перестанут. Куда же их будут 
девать? Мы вынуждены пре-
доставлять продолжительные 
сроки на изыскивание средств 
для решения проблемы. Сей-
час начата работа над создани-
ем в Магнитогорске межмуни-

ципального полигона для раз-
мещения отходов, и мы отсле-

живаем этот процесс с точки 
зрения соблюдения природо-
охранного законодательства.

– Как вы относитесь к ини-

циативе жителей столицы о 

создании лесопарковых зон, 

которые бы стали своеобраз-

ным «зеленым щитом»?

– Это интересный момент. С 
1 января будущего года соот-
ветствующий закон вступит в 
силу. В Магнитогорске упреж-
дающая работа уже проведена. 
Законодательная база давала 
возможность нам это сделать. 
У нас есть свой городской лес в 
районе Малокизильского водо-
забора за цементным заводом. 
Мы провели соответствующую 
работу для того, чтобы обязать 
администрацию организовать 
там лесничество. Оформить 
всю документацию, чтобы все 
леса поставить на учет и орга-
низовать там охрану. Для этого 
в рамках исполнения принято-
го по нашему иску судебного ре-
шения проводится лесоустрой-
ство данной территории. Если 
в других регионах лес защища-
ют от варварских вырубок и не-
законных застроек, то на нашей 
территории наибольшую опас-
ность представляют лесные 
пожары.

Алексей ТЮПЛИН

Фото Ильи МОСКОВЦА

P. S. А ведь был же проект, запущенный еще при Сталине. Созданные ле-
сополосы и водоемы должны были существенно разнообразить флору и фа-
уну СССР. Таким образом, план совмещал в себе задачи охраны окружающей 
среды и получения высоких устойчивых урожаев. Концепция его предваряла 
современные построения по устойчивому экологическому развитию террито-
рий и работала на перспективу. Это была крупнейшая в мире экологическая 
программа. Однако с приходом к власти Хрущева это начинание было прекра-
щено. Рассчитанный до 1965 года план преобразования природы был факти-
чески свернут к 1956–1959 годам. Многие лесополосы вырубили. Современ-
ная история переполнена упоминаниями про десятки гектаров уничтожен-
ных виноградников в конце существования СССР, а про сотни тысяч гектаров 
погубленных в 1960-е годы лесополос не вспоминает. Созданные в 1949–
1955 годах 570 лесозащитных станций также были ликвидированы. Теперь 
расхлебываем…

Чем дальше в лес…Чем дальше в лес…
В Москве состоялось первое заседание оргкомитета В Москве состоялось первое заседание оргкомитета 
по подготовке к Году экологии в Россиипо подготовке к Году экологии в России

• • Рустем Акманов: «Упреждающая работа проведена»Рустем Акманов: «Упреждающая работа проведена»

З А К Л Ю Ч Е Н И Е
о результатах публичных слушаний по вопро-
су предоставления Харалдиной Наталье Нико-
лаевне разрешения на отклонение от предель-
ных параметров разрешенного строительства 
(увеличение коэффициента застройки до 0,6) 
в отношении земельного участка из катего-
рии земли населенных пунктов (территориаль-
ная зона Ж-3, зона малоэтажной многоквартир-
ной жилой застройки) с кадастровым номером 
74:33:0226001:113, расположенного по ул. Гали-
уллина, 14, уч. 38
№27/1-2016/                      03.08.2016

В соответствии с постановлением админи-
страции города от 21.07.2016 № 8731-П «О на-
значении и проведении публичных слушаний 
по вопросу предоставления разрешения на от-
клонение от предельных параметров разрешен-
ного строительства» (далее – постановление), с 
23.07.2016 г. администрацией города проведены 
публичные слушания по вопросу предоставле-
ния Харалдиной Наталье Николаевне разреше-
ния на отклонение от предельных параметров 
разрешенного строительства (увеличение коэф-
фициента застройки до 0,6) в отношении земель-
ного участка из категории земли населенных 
пунктов (территориальная зона Ж-3, зона мало-
этажной многоквартирной жилой застройки) с 
кадастровым номером 74:33:0226001:113, распо-
ложенного по ул. Галиуллина, 14, уч. 38.

Постановление опубликовано в городской 
газете «Магнитогорский рабочий» №107 от 
23.07.2016 г., кроме того, размещено на офици-
альном сайте Магнитогорского городского окру-
га в сети Интернет. 

Правообладателям земельных участков, име-
ющих общие границы с земельным участком, 
применительно к которому запрашивается раз-
решение, направлены сообщения о проведении 
публичных слушаний.

В установленный постановлением срок (c 
23.07.2016 г. по 01.08.2016 г.) в управление архи-
тектуры и градостроительства администрации 
города обращений заинтересованных лиц не по-
ступало. 

Комиссия по подготовке проекта правил зем-
лепользования и застройки в городе Магни-
тогорске на заседании 03.08.2016 г. (протокол   
№27/1-2016) решила считать публичные слуша-
ния проведенными и состоявшимися.  

И. А. РАССОХА ,
председатель комиссии по подготовке проета 

правил землепользования и застройки 
в городе Магнитогорске, начальник УАиГ

администрации города Магнитогорска



3www.mr-info.ru
тел. 26-33-50 Среда, 17 августа  2016 годаБРАЗИЛЬСКИЕ ХРОНИКИ

После девятого дня Игр 

в неофициальном командном 

зачете Россия закрепилась 

на четвертом месте. 

С большим отрывом 

продолжают лидировать 

американцы, затем идет 

Великобритания, а следом 

расположился Китай. 

«Золото» России в последние 

дни принесли борец Роман ВЛА-

СОВ, гимнастка Алия МУСТА-

ФИНА. Теннисистки Екатерина 

МАКАРОВА и Елена ВЕСНИНА 

стали олимпийскими чемпионка-

ми в парном разряде. «Серебро» 

завоевал Сергей КАМЕНСКИЙ 

в стрельбе из винтовки, Мария 

ПАСЕКА стала второй в опор-

ном прыжке. Велотрекист Де-

нис ДМИТРИЕВ получил «брон-

зу» в индивидуальном спринте. 

Стефания ЕЛФУТИНА завоева-

ла третье место в медальной гон-

ке в классе «RS:X» на соревновани-

ях по парусному спорту. Россий-

ский гимнаст Денис АБЛЯЗИН 

стал серебряным призером Олим-

пийских игр в опорном прыжке. 

В тот же день спортсмен завоевал 

«бронзу» в упражнениях на коль-

цах. Такая информация прозвуча-

ла на канале «Матч ТВ».

За кадром соревнований
Церемония закрытия Игр 

пройдет 21 августа. Кому-то они 

запомнятся эффектными высту-

плениями спортсменов и новыми 

рекордами, а в чьей-то памяти 

останутся и другие впечатления, 

не всякий раз положительные. 

Например, на этапе заселения 

некоторых гостей Олимпиады 

сопровождали проблемы. Так, 

сотрудник американской радио-

станции NPR, который остано-

вился в отеле Barra da Tijuca, опу-
бликовал видеоролик, в котором 
демонстрировал проблемы в сво-
ем номере: душ включался толь-
ко тогда, когда была открыта вода 
над раковиной.  

Кушать подано
Капитана мужской сборной 

России по волейболу Сергея ТЕ-

ТЮХИНА устраивают условия 
проживания спортсменов. По его 
словам, день команды начинается 
в семь утра, после чего игроки от-
правляются в пищевой блок. 

– Он огромный, размером в не-
сколько футбольных полей, – про-
должает спортсмен. – Это не со-
всем удобно: приходится носиться 
с тарелками, подносами из одного 
конца в другой. Выбор еды не ска-
зать чтобы огромный: яйца, соси-
ски, хлопья, йогурты. Есть азиат-
ская и итальянская кухни – пицца, 
макароны, несколько видов мяса. 
Также имеется меню для вегета-
рианцев. За пару дней до начала 
соревнований мы с ребятами езди-
ли в так называемый Русский дом, 
где находится наш восстанови-
тельный центр, куда доставляют 
спортсменов на реабилитацию – 
массажи, перевязки и прочее. В 
коттедже в 20 минутах езды от Де-
ревни нас накормили борщом и 
оливье – как дома побывали.

Не все спортсмены питаются в 
пищевом блоке. Легкоатлетка Та-

тьяна ЛЕБЕДЕВА отмечает, что на 
Олимпиаде многие участники от-
дают предпочтение фастфуду.

– Такая еда нам привычна, к то-
му же снижается риск отравле-
ния, – рассказывает Татьяна. – Не 
все олимпийцы живут и трениру-
ются в Деревне. Например, тренер 
Ирина Винер вывезла сборную по 
художественной гимнастике в го-
стиницу неподалеку от базы – так 
девочкам спокойнее, ведь в Дерев-
не непростая психологическая об-

становка, все очень нервничают. 
Некоторые боятся, что в олимпий-
ской столовке, только отвернись, 
прохожий «друг России» в тарелку 
какой-нибудь допинг подсыплет – 
иди потом доказывай…

Вот они, условия…
Состояние олимпийских объек-

тов тоже вызывает много вопро-
сов. За десять дней до Игр не все 
из них были достроены. А сборная 
Австралии наотрез отказалась за-
селяться в Олимпийскую дерев-
ню, пожаловавшись на грязь, не-
освещенные лестницы и пробле-
мы с канализаций. Организато-
ры в срочном порядке призвали 
500 рабочих, которые должны бы-
ли устранить все недочеты Олим-
пийской деревни. Мэр Рио Эдуардо 
Паэс даже признался, что готов за-
пустить в Деревню стадо кенгуру, 
чтобы австралийцы чувствовали 
себя как дома. А через неделю, ког-
да сборная Австралии все же со-
гласилась жить в Деревне, спорт-
сменов пришлось эвакуировать 
из-за возникшего в здании пожара.

Просто закройте рот
Для яхтсменов, гребцов и винд-

серферов испытанием стали со-
ревнования в заливах Рио. 

Семь лет назад, когда было при-
нято решение о проведении в Бра-
зилии Олимпийских игр, местные 
власти обещали озаботиться во-
просом приведения в порядок во-
доемов. Но что-то пошло не так, и 
в 2015 году во время тестовых го-
нок в заливе Гуанабара были го-
спитализированы четыре винд-
серфера. С тех пор состояние во-
ды только ухудшилось – показате-
ли аденовирусов выросли почти в 
1,5 раза. В целом уровень загряз-
нения превышает все допустимые 
нормы, а в городских водоемах об-
наружены устойчивые к медика-
ментозному лечению супербакте-
рии. Впрочем, их разглядеть до-

статочно сложно, а вот сливаемые 
в водоемы городские нечистоты 
видно невооруженным взглядом. 
Спортсменам, соревнующимся в 
водных дисциплинах, предлага-
ют просто закрывать рот или не 
опускать голову в воду. Кроме то-
го, экологи отмечают превышение 
норм загрязнения воздуха – еже-
годно тысячи людей в Рио уми-
рают из-за болезней, связанных с 
плохой экологией. Ну и конечно, 
сложно упустить из виду вирус Зи-
ка – почти 20 спортсменов, опаса-
ясь заражения, вообще отказались 
участвовать в Олимпиаде.

С Божьей помощью
В Олимпийской деревне от-

крылась часовня для российских 
спортсменов.

Ее организовал духовник сбор-
ной России настоятель храма Свя-
того благоверного князя Дмитрия 
Донского в Северном Бутове про-

тоиерей Андрей АЛЕКСЕЕВ. Каж-
дый из спортсменов здесь получа-
ет утешение и поддержку. Накану-
не открытия Олимпийских игр на-
стоятель храма Святой Зинаиды в 
Рио-де-Жанейро священник Сер-

гий МАЛАШКИН освятил дом бо-
лельщика в городском районе Ко-
пакабана, где организована пря-
мая трансляция Игр и где каждый 
болельщик имеет возможность 
поддержать российских спортсме-

нов. Протоиерей Андрей Алексе-
ев перед отъездом на Олимпиаду 
призвал прихожан своего храма 
молиться о российских олимпий-
цах, «которым необходимо будет 
пройти непростые испытания». 

К победе сломя голову
Агентство REGNUM передает, что 

уровень травматизма на XXXI лет-
них Олимпийских играх в Рио-де-
Жанейро довольно высок. Так, ита-

льянский гонщик Винченцо НИ-

БАЛИ сломал обе ключицы после 
падения в шоссейной велогонке. В 
этой же гонке пострадал колумби-

ец Серхио ЭНАО, упавший почти 
перед финишем, врачи констатиро-
вали у него перелом костей таза. 

Напомним, французский гим-

наст Самир-Аит САИД в квали-
фикационных соревнованиях не-
удачно прыгнул и сломал голень 
в двух местах. Когда Самир-Аи-
та медики грузили в карету «ско-
рой помощи», то уронили носилки 
с гимнастом.

Олимпийские 
метаморфозы

На Олимпиаде нашли двойника 
актера Леонардо Ди Каприо.

Им оказался американский луч-

ник Брейди ЭЛЛИСОН, завоевав-
ший «серебро» в командном первен-
стве. «Хочу поздравить Леонардо Ди 
Каприо с тем, что он помог команде 
США выиграть «серебро». Какой та-
лантливый парень!» «Когда это Лео-
нардо Ди Каприо присоединился к 
команде США по стрельбе из лука?» 
В Сети шутили о двойной жизни Ди 
Каприо: он «не только снимается в 
кино, но и тайно выступает за олим-
пийскую сборную США». 

Подготовил Алексей ТЮПЛИН

Приближаясь к финишуПриближаясь к финишу
До окончания Олимпийских игр в Рио-де-Жанейро осталось четыре дняДо окончания Олимпийских игр в Рио-де-Жанейро осталось четыре дня
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В шаге от пьедестала
Три южноуральские спортсменки вышли 
в полуфинал Олимпиады в Рио. 
Это боксер Анастасия БЕЛЯКОВА и ватерполистки Эльви-

на КАРИМОВА и Ольга ГОРБУНОВА, сообщило агентство «Урал-
пресс-информ». Так, Анастасия Белякова из Златоуста, одолев американ-
ку Микаэлу Майер, обеспечила себе как минимум бронзовую медаль Олим-
пийских игр-2016. Сборная России по водному поло взяла верх над сборной 
Испании, в составе нашей команды выступали спортсменки златоустовской 
«Уралочки» Ольга Горбунова и Эльвина Каримова. В последний раз наши 
ватерполистки выходили в полуфинал олимпийского турнира в 2000 году. 

Чтоб вы знали 
• Соревнования в Рио проходят 

на четырех олимпийских объектах: 
Деодоро, Барра, Копакабана и Ма-
ракана. 

• В течение 17 соревновательных 
дней разыгрывают 4924 медали в 
42 видах спорта. 

• Символами Игр 2016-го года ста-
ли Винисиус и Том – два героя, оли-
цетворяющие флору и фауну Бра-
зилии. Образ бразильской фауны 
представлен в виде желтого зверя, 
похожего на кота. Собирательный 
образ флоры представлен зеленым 
существом с волосами в виде ли-
стьев экзотической пальмы. 

• По сравнению с Играми XXX 
Олимпиады 2012 года в Лондоне в 
программу Игр включены два новых 
вида спорта – гольф и регби-7. 

• Общее количество дисциплин 
Олимпиады-2016 – 206. 

• Для участия в Олимпиаде в 
Рио доставили 315 лошадей, что в 
семь раз больше, чем количество 
лошадей, принимающих участие в 
главных скачках Великобритании – 
Grand Nationals. 

• В организации Олимпийских игр 
2016  задействовано около 140 ты-
сяч человек, 50 тысяч из них – во-
лонтеры.
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Лия СЕРГЕЕВА создает живописный 

колорит своих полотен 

с использованием техники, которая 

называется рисовальной вышивкой 

гладью. Месяц кропотливого труда – 

и появляется очередной шедевр. 

Сама мастерица называет 

свое творчество «рукомеслом».

– Я не знаю классической техники выши-
вания гладью, хотя в специальной литера-
туре описаны и гладь с настилом, и гладь в 
раскол, и другие виды. При создании своих 
работ я просто набрасываю нити, чтобы они 
ровно лежали, делаю живопись нашлепом. 
Если не попала в цвет, убираю, перекрываю, 
но не выпарываю никогда, – делится некото-
рыми из своих секретов Лия Михайловна. – 
В технике художественной глади выши-
вальщицы именно рисуют иголкой карти-
ны. Я, приступая к работе, еще не знаю, как 
будет выглядеть мое произведение, предва-
рительных эскизов не делаю. Целиком отда-
юсь процессу творчества и на протяжении 
всей работы над картиной ее правлю. К при-
меру, загадала, что вышью Георгия Побе-
доносца на красном фоне – нечто подобное 
я видела в Русском музее на новгородской 
иконе. Оттуда взяла и обязательные эле-
менты рисунка: копье, которым он убива-
ет дракона, белый конь, виднеющаяся из-за 
облака рука Вседержителя. Но остальное – 
это моя собственная интерпретация. 

Рукоделием Лия Сергеева заинтересова-
лась еще в пятом классе на уроках домовод-
ства. И хотя в пятидесятые годы прошлого 
века соответствующего материала почти 
не было, девочки умудрялись под руковод-
ством своей учительницы делать красивые 

вещи, вышивать узоры. Тут-то и прояви-
лись способности Лии, которая покрывала 
необычными ниточными узорами салфет-
ки и подушки. 

После окончания художественно-графи-
ческого факультета МГПИ Лия Михайлов-
на работала преподавателем декоративно-
прикладного искусства в Златоустовском пе-
дагогическом училище, художником-деко-
ратором в бюро наглядной агитации ММК, 
затем вернулась к преподавательской де-
ятельности на кафедре рисунка худграфа 
Магнитогорского пединститута. Потом бы-
ла художником-оформителем в ПТУ №105, 
художником-декоратором на предпри-
ятии «Урал» в Екатеринбурге, которое спе-
циализировалось на изготовлении сувенир-
ной продукции в технике вышивки гладью. 

А в конце 1990-х выбрала дорогу свободного 
художника. 

Обычно мастерица использует для вы-
шивки мулине, люрекс и очень тонкие шел-
ковые нити №60. Лия Сергеева вышила 
около трехсот работ с различными сюже-
тами, включая мотивы гжели и хохломы. 
В экспозицию «Вышивка гладью» вошли 
44 художественных произведения, созданные 
за последние пять с половиной лет.

Особое место в творчестве мастерицы за-
нимает икона. Однажды обратившись к би-
блейским мотивам, Лия Михайловна заду-
малась: имеет ли она право быть иконопис-
цем? Сомнения разрешил батюшка из Екате-
ринбурга, который, посмотрев ее рукоделие, 
сказал: «У тебя чудесный глаз и искусные ру-
ки», и благословил на продолжение занятий. 

На выставке в картинной галерее можно уви-
деть 14 икон, в их числе «Великомученик Ге-
оргий Победоносец» (шелк, парча, мулине, 
люрекс плюс акварельный карандаш), об-
раз Сергия Радонежского (те же материалы 
плюс акриловые краски), четыре Спаса, вы-
шивки «Сергиев Посад» и «Москва Златогла-
вая». Художница мечтает еще сделать серию 
работ «Магнитогорск православный».

На открытии выставки «Вышивка гладью» 
теплые слова в адрес мастерицы говорили 
ее сокурсники по художественно-графиче-
скому факультету. Работы Лии Сергеевой не 
только с успехом участвуют в городских, об-
ластных и всероссийских художественных 
выставках, но и хранятся в частных коллек-
циях Англии, Франции, США. 

Елена ПАВЕЛИНА

Фото автора

Экспозиция «Вышивка гладью» открылась в Магнитогорской картинной галерее

Бабочки и птицы руками мастерицыБабочки и птицы руками мастерицы

Считать 
недействительными

 диплом, выданный МГТУ им Носова в 
2012 г. на имя Шакшакпаева А. Н.;
 гос. номер 74 ХВ 3611, принадлежащий 

ООО «Торгово-Промышленная группа».

• • Лия Сергеева – мастер красоты Лия Сергеева – мастер красоты 
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МАГНИТОГОРСКОЕ ГОРОДСКОЕ
СОБРАНИЕ ДЕПУТАТОВ

Р Е Ш Е Н И Е
16 августа 2016 года              №108

Об утверждении новой редакции Положения о 
порядке установки и содержании мемориальных 
объектов на территории города Магнитогорска
В соответствии с Федеральным законом «Об объ-
ектах культурного наследия (памятниках исто-
рии и культуры) народов Российской Федерации», 
Федеральным законом «Об общих принципах ор-
ганизации местного самоуправления в Россий-
ской Федерации», руководствуясь Уставом города 
Магнитогорска, Магнитогорское городское Со-
брание депутатов 

РЕШАЕТ:
1. Утвердить новую редакцию Положения о 

порядке установки и содержании мемориальных 
объектов на территории города Магнитогорска 
(прилагается).

2. Настоящее Решение вступает в силу со дня 
его официального опубликования.

3. Контроль исполнения настоящего Решения 
возложить на председателя Магнитогорского го-
родского Собрания депутатов А. О.Морозова, ис-
полняющего обязанности главы города С. Н. Бер-
дникова, председателя Контрольно-счетной па-
латы города Магнитогорска В. А Корсакова.

С. Н. БЕРДНИКОВ,
и. о. главы города Магнитогорска;

А. О. МОРОЗОВ,
председатель Магнитогорского городского 

Собрания депутатов

УТВЕРЖДЕНО
Решением Магнитогорского 

городского Собрания депутатов 
от 16 августа 2016 года №108

ПОЛОЖЕНИЕ
о порядке установки и содержании 

мемориальных объектов на территории 
города Магнитогорска
1. ОБЩИЕ ПОЛОЖЕНИЯ

1. Положение о порядке установки и содержании 
мемориальных объектов на территории города 
Магнитогорска (далее – Положение), разработа-
но с целью сохранения в памяти горожан исто-
рических событий, имен выдающихся деятелей 
России, Челябинской области и города Магни-
тогорска и популяризации социально-значимых 
профессий, определяет процедуру установки ме-
мориальных объектов на территории города Маг-
нитогорска, а также порядок их учета, сохране-
ния и поддержания в надлежащем виде.
2. В Положении используются следующие основ-
ные понятия:
мемориальный объект – памятник, мемориаль-

ная доска, памятный знак, памятное место;
памятник – отдельная постройка, здание, соору-
жение с исторически сложившейся территори-
ей; мемориальная квартира; мавзолей, отдель-
ное захоронение, произведение монументально-
го искусства; объекты науки и техники, включая 
военные;

1) мемориальная доска – мемориальный объ-
ект, устанавливаемый на фасаде, в интерьерах 
зданий, строений, сооружений, связанных с исто-
рическими событиями, жизнью и деятельностью 
особо выдающихся граждан;

2) памятный знак, памятное место – соору-
жения, предметы, места, связанные с историче-
скими событиями, развитием общества и госу-
дарства, произведение культуры, представляю-
щие историческую, научную, художественную 
ценность.

2. ПОРЯДОК РАССМОТРЕНИЯ 
И ПРИНЯТИЯ РЕШЕНИЯ ОБ УСТАНОВКЕ 

МЕМОРИАЛЬНЫХ ОБЪЕКТОВ
3. Предложения об установке мемориальных объ-
ектов рассматривает Комиссия по охране и сохра-
нению объектов культурного наследия местного 
(муниципального) значения (далее – Комиссия), 
созданная администрацией города.  П о р я д о к 
работы Комиссии и персональный состав уста-
навливаются правовым актом администрации 
города.
Инициаторами установки мемориальных объек-
тов могут выступать Магнитогорское городское 
Собрание депутатов, глава города Магнитогор-
ска, юридические лица независимо от их органи-
зационно-правовой формы, общественные орга-
низации, граждане (далее – Инициатор).
Перечень документов, представляемых в Ко-
миссию:

1) заявление на имя председателя Комиссии 
с обоснованием необходимости установки мемо-
риального объекта;

2) копия архивных и других документов, под-
тверждающих достоверность сведений, указан-
ных в обосновании;

3) предложение по тексту надписи на мемори-
альном объекте;

4) эскизный проект мемориального объекта;
5) сведения о предполагаемом месте установ-

ки мемориального объекта;
6) письменное согласие собственника здания, 

строения, сооружения, земельного участка, где 
предполагается установить мемориальный объект;

7) письменное обязательство Инициатора о 
финансировании работ по созданию, установ-
ке и торжественному открытию мемориального 
объекта.
Инициатор вправе предоставить иные документы, 
необходимые для принятия Комиссией решения.

4. Комиссия проверяет достоверность пред-
ставленных документов.

5. По результатам рассмотрения заявления и 
проверки представленных документов 
Комиссия принимает одно из с леду ющих 
решений:

1) поддержать заявление Инициатора об уста-
новке мемориального объекта;

2) отклонить заявление, направив Инициато-
ру мотивированный отказ.

8. Решение Комиссии направляется на рассмо-
трение главе города Магнитогорска и носит реко-
мендательный характер.

9. При принятии положительного решения из-
дается постановление администрации города, ко-
торое должно содержать:

1) сведения о месте установки мемориально-
го объекта;

2) фамилию, имя, отчество гражданина или 
наименование организации, историческое собы-
тие, наименование социально-значимой профес-
сии, в честь которых устанавливается мемори-
альный объект;

3) источники финансирования создания, уста-
новки и торжественного открытия мемориально-
го объекта;

4) лицо, ответственное за сохранение и под-
держание мемориального объекта в надлежащем 
виде;

5) эскиз и (или) проект мемориального объекта.
3. ПРАВИЛА УСТАНОВКИ 

МЕМОРИАЛЬНЫХ ОБЪЕКТОВ
10. Мемориальные объекты, посвященные:

1) историческим событиям устанавливают-
ся не ранее чем через 1 год с момента свершения 
исторического события;

2) горожанам и выдающимся деятелям Рос-
сии, Челябинской области и города Магнитогор-
ска устанавливаются не ранее чем через 3 года 
после смерти гражданина;

3) социально-значимым профессиям устанав-
ливаются без ограничения срока.
11. В память о выдающемся гражданине, истори-
ческом событии на территории города Магнито-
горска может быть установлено не более 2-х ме-
мориальных объектов.
12. Мемориальные объекты изготавливаются из 
долговечных материалов (мрамора, гранита, ме-
талла и других материалов).
13. При установке мемориальной доски следует 
учитывать, что:

1) размер мемориальной доски определяется 
объемом помещаемой на ней информации, нали-
чием портретного изображения, декоративных 
элементов и должен быть соразмерен зданию, 
строению или сооружению на котором устанав-
ливается;

2) текст мемориальной доски должен быть 
изложен на русском языке, должен быть лако-
ничным, содержать характеристику историче-
ского события или периода жизни (деятельно-
сти) гражданина, которому посвящена мемори-
альная доска, с полным указанием его фамилии, 
имени, отчества.

При необходимости допускается использо-
вание любого другого языка, текст на котором 
размещается в скобках за текстом на русском 
языке;

3) в композицию мемориальной доски, по-
мимо текста, могут быть включены портретные 
изображения, декоративные элементы, подсвет-
ка, приспособление для возложения цветов.

4. ФИНАНСИРОВАНИЕ РАСХОДОВ
14. Финансирование расходов, связанных с соз-
данием, установкой и торжественным открыти-
ем мемориальных объектов, производится за 
счет средств Инициатора.
В случае, если Инициаторами создания и уста-
новки мемориального объекта являются Магни-
тогорское городское Собрание депутатов, глава 
города Магнитогорска, финансирование явля-
ется расходным обязательством города Магни-
тогорска и осуществляется за счет средств бюд-
жета города Магнитогорска.

5. УЧЕТ И ОБСЛУЖИВАНИЕ 
МЕМОРИАЛЬНЫХ ОБЪЕКТОВ

15. После установки мемориального объекта:
1) он подлежит учету;
2) его сохранение и поддержание в надлежа-

щем виде осуществляется лицом, ответствен-
ным за сохранение и поддержание мемориаль-
ного объекта в надлежащем виде, с которым 
глава города Магнитогорска заключает охран-
ное обязательство;

3) Комиссия осуществляет контроль за со-
стоянием мемориальных объектов и включа-
ет установленный мемориальный объект в Пе-
речень объектов историко-культурного насле-
дия (памятников истории и культуры) местного 
(муниципального) значения, расположенных на 
территории города Магнитогорска.
16. В случае выявления особой художественной 
ценности мемориального объекта Комиссия в 
установленном порядке проводит подготовку 
необходимых документов для постановки его на 
государственный учет и охрану.

6. ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА НАРУШЕНИЕ 
ТРЕБОВАНИЙ ПОЛОЖЕНИЯ

17. За нарушение требований Положения ви-
новные лица несут ответственность в порядке, 
установленном законодательством.
18. Мемориальные объекты, установленные с 
нарушением Положения, демонтируются, в по-
рядке, установленном законодательством

ОФИЦИАЛЬНО
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